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GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL

SECRETARIA DE ESTADO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL DO DISTRITO
FEDERAL

Conselho de Segurança Alimentar e Nutricional do Distrito Federal

 

ATA

II REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL
- CONSEA/DF

 

Data: 07 de Dezembro de 2021 

Horário: 14h30 às 17h30 (virtual)

Local: Teams

 

PAUTA

 

1.           14:30h       ABERTURA DA REUNIÃO:   Presidente do Conselho de Segurança Alimentar e
Nutricional (Consea DF) - gestão 2021-2023, José Ivan Mayer de Aquino e Subsecretária de Segurança
Alimentar e Nutricional – Karla Lisboa Ramos.

2.      14h45 – AVALIAÇÃO DA 5ª CONFERÊNCIA DISTRITAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E
NUTRICIONAL;

 2.1         -    Apresentação dos resultados ob�dos na 5ª CDSAN.

 3.      15h15 – PROPOSIÇÃO DE DESDOBRAMENTOS E AÇÕES DE PLANEJAMENTO; 

4.  15h30 – ANÁLISE DAS PROPOSTAS DO PAA (PROGRAMA DE AQUISIÇÃO DE ALIMENTOS:

4.1 -Apresentação das propostas pelos representantes da EMATER/DF

4.2 - Análise e aprovação das propostas pelo Pleno do CONSEA/DF.

5.        16h20 – INFORMES

6.       16h30 – ENCERRAMENTO. 

 

PARTICIPANTES

 

PRESIDENTE DO CONSEA-DF José Ivan Mayer de Aquino

SEAGRI-DF Lúcio Flávio da Silva

SUBSECRETARIA DA SUBSAN - DF Karla Lisboa

CEASA - DF Lidiane Matos Pires

SUBSAN - DF Daniel Féo Castro de Araújo

CAISAN DF Grazielle
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CAISAN DF Felippe Augusto Gomes

EMATER Bruna Heckler

SES - DF Carolina Rebelo Gama

SEE-DF Shirley

DIAE Fernanda Mateus

CACI Norma Lindsay

EMATER-DF Le�cia Pastor Gomez Mar�nez

SEJUS André Alves

SEMA Iva Á�la

CENTRO SOCIAL LUTERANO CANTINHO DO GIRASSOL Vanessa Godinho Morais e Carla Alves Pinto

VIDA E JUVENTUDE Cleidiana

CAESB Maxwell Paiva

OPSAN Marília Leão

MOVIMENTO NOSSA BRASÍLIA - INESC Juarez Alves Mar�ns

ACELBRA Elidia Inês

CONSEA-DF Dayanne Nunes

CÁRITAS Jaime Conrado

ANDF Roberta Rodrigues

SUBSAN - DF Marcia Gomes

CONSEA-DF Lilian Vaz

CONSEA-DF Leilane Ruas

SINDSASC Vania Maria

 Carla Pinto

 

1. ABERTURA DA REUNIÃO  

José Ivan Mayer, Presidente do Consea DF,  juntamente com a Subsecretária, Karla Lisboa,
deu início à II Reunião Plenária do Conselho (gestão 2021-2023) agradecendo a presença de todos os
membros e mencionou os itens de pauta que seriam contemplados na presente reunião, quais sejam: I)
assuntos da 5ª CDSAN ( Conferência Distrital de Segurança Alimentar e Nutricional) e II) polí�ca do PAA (
Programa de Aquisição de Alimentos) sendo apresentação e análise/aprovação das propostas.
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Em seguida, a Subsecretária de Segurança Alimentar e Nutricional, Karla Lisboa, deu as
boas-vindas e agradeceu a par�cipação de todos na Plenária. Relatou sua sa�sfação em ver o reflexo do
trabalho conjunto de diversos atores - secretarias, membros da sociedade civil e demais parceiros,
dizendo estar sa�sfeita com os resultados da 5ª CDSAN e mencionou que algumas ações já estão no PE(
Planejamento Estratégico) da SEDES. 

José Ivan, em seguida, ressaltou sobre o sucesso da 5ª conferência  e agradeceu o apoio
de todos que trabalharam na realização da conferência, enfa�zando que os resultados seriam
apresentados nesta reunião pelos representantes da comissão de conferências do Consea/DF: Roberta
Rodrigues e Jaime Conrado. 

 

2. AVALIAÇÃO DA 5ª CONFERÊNCIA DISTRITAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E
NUTRICIONAL - 5ª CDSAN

A servidora, Roberta Rodrigues e também membro e representante da comissão de
conferência do Consea, deu início a apresentação  dos resultados da realização da 5ª Conferência
através de slides, falando sobre os obje�vos, quan�dade de par�cipantes, tema proposto e reforçou a
brilhante palestra feita pela professora doutora Elizabe�a Recine no evento. “ A professora Elisabe�a
nos deu uma aula. Foi uma aula e não uma palestra . Ela falou ainda sobre os países que mais investem
em polí�cas públicas são os que mais rapidamente saem da crise e destacou que é necessária uma
ar�culação entre Caisan e Consea” disse Roberta. 

Em seguida, Jaime Conrado, representante da Comissão de Conferências do Consea/ DF,
procedeu com a leitura da Carta Polí�ca, documento este que trouxe um resgate do que foi produzido e
discu�do durante todo o evento. Ele fez a leitura dos 20 itens da carta e em seguida, José Ivan agradeceu
aos representantes da comissão e disse que o documento servirá como um “Código Canônico” para o
Consea/DF. 

Jaime Conrado deu sequência a apresentação, dizendo que foram geradas 80 proposições,
considerando os três eixos da conferência.  “Isso tudo começou no seminário, depois veio a pré-
conferência e chegamos nesse resultado excepcional”. Ele falou que além das propostas e da Carta
Polí�ca, foram apresentadas 11 moções, dentre elas a solicitação de inclusão de en�dades dentro do
Consea/DF; há outras no sen�do da recomendação e elogios. Ele explicou que algumas respostas foram
dadas ainda no momento da conferência, e outras serão  trabalhadas em seguida. 

Por fim, José Ivan, agradeceu mais uma vez a comissão pela apresentação dos resultados
e sugeriu que a diretriz nº 8 do ar�go 3º do decreto nº 7272  fosse também contemplada no relatório
final da 5º CDSAN. 

            

3. PROPOSIÇÕES DE DESDOBRAMENTOS E AÇÕES DE PLANEJAMENTO

José Ivan informou que dia 8/12/21, quarta-feira, seria apresentado esse conjunto de
propostas, ou seja, os resultados finais da 5º CDSAN ao gabinete da SEDES. E na sexta-feira, dia
10/12/21, haveria uma outra reunião com os parlamentares da CLDF.

Marília Leão, representante da OPSAN, reforçou a importância dos trabalhos que a equipe
de comissões está fazendo no Consea/DF. Ela falou da desconstrução das polí�cas de governo e que os
Conseas têm papel muito importante na reconstrução. “A reconstrução vem da ponta, vem dos estados,
vem dos municípios.” Mencionou que existe uma harmonização e parabenizou a história que está sendo
feita no plano distrital. 

Jaime Conrado concorda com as proposições colocadas por Marília e enfa�zou que cabe
ao presidente do Consea/DF colocar em prá�ca os resultados da conferência. José Ivan se comprometeu
com a agenda de construção representando o cole�vo. 

Felipe Gomes, Secretário Execu�vo da Caisan, enfa�zou o bom andamento da conferência
e fez alguns agradecimentos.
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 Karla Lisboa finalizou esta parte da pauta de reuniões e reconheceu que o mais
importante foi mobilizar a todos para a realização da conferência, sendo o processo de construção
robusto por causa dos três eventos ( seminário, pré-conferência e conferência). Finaliza a palavra
agradecendo a todos os servidores envolvidos no evento. 

 

4. ANÁLISE DAS PROPOSTAS DO PAA ( PROGRAMA DE AQUISIÇÃO DE ALIMENTOS)

Bruna Hacker, representante e extensionista rural da EMATER, fez uma apresentação em
slides das propostas do PAA. As propostas apresentadas e votadas foram:  DF/2021/02/0038; 
DF/2021/02/0041; DF/2021/02/0037; DF/2021/02/0002; DF/2021/02/0022; DF/2021/02/0007;
DF/2021/02/0021; DF/2021/02/0005; DF/2021/02/0033; DF/2021/02/0008; DF/2021/02/0036;
DF/2021/02/0011; DF/2021/02/0040; DF/2021/02/0018; DF/2021/02/0030. Ela explicou que o PAA existe
em várias modalidades, sendo uma delas individual, sendo a par�cipação via CONAB. 

Lúcio Flávio, representante do SEAGRI-DF, complementou a explicação dizendo que o PAA é
operado via termo de adesão e que tem um orçamento em média de R$ 8 mil para cada agricultor.  Falou
ainda sobre a aquisição de alguns recursos por meio de emendas parlamentares. 

Jaime Conrado solicitou esclarecimentos quanto à aprovação das demandas em um
orçamento que já está esgotado para este ano. 

Marília Leão mencionou que o PAA tem uma execução complicada, devido ao não acesso
de recursos federais e ques�onou a perspec�va de execução desta polí�ca, dizendo que a aprovação
destas propostas poderia gerar uma expecta�va nos agricultores. 

Bruna Hacker esclareceu a situação, dizendo que a aprovação das propostas pelo
Conselho/Consea significa que este está ciente delas e que pode fazer o acompanhamento na execução
e monitoramento de cada ação citada. De que o recurso tem um orçamento de um milhão e trezentos.  A
execução está prevista para 2022.

Jaime Conrado disse que para ter segurança no processo é necessário criar um grupo de
trabalho para que haja um acompanhamento e monitoramento eficaz destas ações junto a 
EMATER/CONAB. E se disponibilizou para ajudar nesse processo. 

José Ivan esclareceu que ao aprovar as propostas, estaríamos referendando a aprovação
técnica que havia sido dada anteriormente. Em seguida, colocou para votação simbólica as propostas
que foram trazidas do PAA. Foram consideradas aprovadas por unanimidade as propostas do PAA. Todos
estão de acordo sobre o monitoramento para as polí�cas basilares. 

Marília Leão reforçou a fala do Jaime quanto ao acompanhamento, mencionado a
necessidade de um olhar mais detalhado para as polí�cas que são basilares - No âmbito do PAA e do
PNAE. 

 

5. INFORMES E ENCERRAMENTO

José Ivan divulgou novamente sobre as reuniões com o gabinete da SEDES e
parlamentares e informou também sobre a campanha “Natal sem Fome - ano 29” que  serão distribuídas
várias cestas alimentares a �tulo emergencial, tanto para o DF quanto para a RIDE. 

Carolina Gama, nutricionista da Secretaria de Saúde,  reforçou que fosse compar�lhada a
gravação da Polí�ca Distrital de Alimentação e Nutrição - Plano PDAN.

Karla Lisboa encerrou a Plenária e agradeceu a par�cipação de todos. Falou sobre as
ações do "Prato Cheio" e sobre a importância do consumo das "Cestas Verdes" e que  reconhece
dificuldades na questão operacional na distribuição das mesmas. 

José Ivan informou que a próxima reunião do Pleno está agendada para a primeira terça-
feira após o carnaval.
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Assinaturas:

 

José Ivan Mayer de Aquino  
Presidente CONSEA/DF 

 
Dayanne Nunes

Secretária Execu�va CONSEA/DF

Documento assinado eletronicamente por José Ivan Mayer de Aquino, Usuário Externo, em
15/12/2021, às 10:43, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015,
publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por DAYANNE DUARTE ALENCAR NUNES - Matr.0274233-
0, Secretário(a) do Conselho de Segurança Alimentar e Nutricional do Distrito Federal, em
25/01/2022, às 11:58, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015,
publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

A auten�cidade do documento pode ser conferida no site:
h�p://sei.df.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0 
verificador= 75813985 código CRC= 61761C5B.
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